



General Emilio Mola Vidal ¡PRESENTE! ¡ARRIBA ESPAÑA!

General de los ejércitos imperiales de España, los que nunca rindieron sus bayonetas frente al enemigo; que ya en campañas anteriores habías dejado la estela luminosa del sacrificio y de la victoria. Hoy frente a tu trágico fin te hablamos con el tono sencillo y familiar que es el de la Falange, todo corazón.

Has muerto a la altura de la España que soñabas y cuando al libro de tus triunfos ibas a añadir una línea de oro, de paz y de resurgir.

La voz dura del destino te ha separado de nosotros para llevarte con los soldados que contigo fueron clavando banderas por sierras y páramos y que hoy hacen la eterna guardia en las alturas.

Nuestra oración, la oración de España entera, más que plegaria es un loor a tu segura gloria, a ese último triunfo de los hombres que en la tierra hicieron sitio del valor y del espíritu de grandeza suyo y de su patria. Las huestes azules lanzan a los vientos del mundo el máxime y vibrante ¡PRESENTE!

Y ahora, cuando el enemigo rechina su más páfida sonrisa, los ejércitos de la España Imperial agarrados a sus bayonetas se disponen a cumplir la última orden que te llevastes a la tumba.

Detalles del trágico accidente

De Burgos. Esta mañana, a las diez, se recibió en el Estado Mayor la noticia telegráfica de que salió para Burgos de Vitoria, el general Mola.

Cuando se le esperaba a las diez y cuarenta y cinco, se recibe un aviso del pueblo de Castil de los Peñones de que un aparato había caído a unos tres o cuatro kilómetros del mismo inmediatamente salieron en su busca una ambulancia y varios automóviles.

El general López Pinto, jefe de este cuerpo de Ejército, con su jefe de Estado Mayor, coronel Aizpuru, salió también para dicho pueblo.

En Castil de los Peones, el general López Pinto se enteró de que en el aparato viajaba un general y que habían muerto todos los ocupantes.

El general y su Estado Mayor dejaron el auto y echaron a andar por un camino entre montes llegando a las dos horas y media al lugar del accidente. En una honda ladera del monte estaban desparramados cinco cadáveres en un espacio de unos cien metros cuadrados próximamente y los restos del aparato completamente pulverizados. Allí mismo con el párroco de Alcodero se les rezó un responso e inmediatamente en camillas se les transportó a la ambulancia para que se los llevaran al Hospital de Burgos.

Crónica de Vizcaya

Mola y los soldados

Vitoria, cuatro y media madrugada.—La máxima noticia del día en estos frentes de Vizcaya que hoy atrae la atención del mundo entero es bien dolorosa por desgracia.

Ha muerto el general Mola, glorioso artífice de esta guerra vizcaína y ha muerto precisamente en vísperas de que su plan genial ofrezca a la renaciente España su fruto espléndido, después de una serie de tiempos.

Dios lo llamó así antes de que Bilbao fuese nuestro, pero la obra de Mola en Vizcaya queda cumplida. La muerte le ha privado de la gloria de saborear su victoria definitiva: el plan queda trazado y será cumplido inexorablemente. Ante la dolorosa tragedia, todas las noticias se empequeñecen, inclu-

so la de, triunfo resonante de hoy en las Peñas de Lemona.

Una vez más atacadas furiosas por el enemigo y una vez más conservadas por nuestros soldados, que infligieron a las rotas de la tracción una de sus más resonantes derrotas.

Mola ha muerto. Nos lo ha arrebatado esta cobarde niebla noroesteña, que sirve para pregonar la

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 5 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

FRENTE DE ARAGON.—Un ataque enemigo a las posiciones de Alcubierre fué rechazado con grandes pérdidas al enemigo.

FRENTE DE VIZCAYA.—Ha continuado la niebla, que ha impedido las operaciones, con ligeros cañoneos sin importancia. Se pasaron a nuestras filas 15 milicianos y 44 paisanos.

FRENTE DE SANTANDER, ASTURIAS Y LEON.—Ligeros tiroteos.

FRENTE DE MADRID.—Tiroteos y cañoneos en el sector del Jarama.

FRENTE DE LA SIERRA DEL GUADARRAMA.—A última hora de la tarde de ayer se rechazó un ataque enemigo a la posición de Cabeza Grande, que fué deshecho por nuestra artillería.

Ejército del Sur

FRENTE DE ANDALUCIA.—Tiroteo en los sectores avanzados.

Salamanca 5 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Portugal protesta de los atentados de que han sido víctimas varios barcos extranjeros

Lisboa.—Según informaciones oficiales del Ministerio de las relaciones extranjeras de Portugal, que ha rendido a su Embajador de Londres una nota para el Comité de No Intervención, en la que protesta enérgicamente contra los incidentes que han tenido lugar y de los que han sido víctimas varios barcos de los que ejercen el control en aguas españolas.—Radio A-Z.



Datos biográficos

El general don Emilio Mola nació en Cuba, en 1887, de padre español y madre cubana.

En 1904 ingresó en la Academia y durante su permanencia en ella sobresalió de entre sus compañeros como uno de los más aventajados alumnos de su promoción.

El año 1909 y al iniciarse la guerra de Africa, marchó a Marruecos voluntario. Sus cualidades de serenidad y sangre fría, unidas a una singular perspicacia guerrera y a un valor temerario (del que incluso llegó a abusar en los momentos de mayor peligro), hicieron de él un militar excepcional.

Desde que se crearon las Fuerzas Regulares Indígenas, Mola estuvo a su mando continuamente, y al frente de ellas hizo su rápida y brillante carrera. Herido dos veces y condecorado muchas, los grados de capitán, comandante, coronel y general de brigada los obtuvo en ascensos por méritos de Guerra.

En 1912, después del desastre de Annual, Mola tomó una parte muy activa en la reconquista del territorio, ganando para su Grupo de Regulares de Ceuta la Medalla Militar.

Al ocurrir en el año 1924 el levantamiento de las tribus del Rif y ordenarse la retirada de nuestras líneas, Mola (a la sazón teniente coronel y jefe de los Regulares de Larache), escribió una de las más la posición de Dar-Akoba (llave de Xauen), ganando por ello la Medalla Militar para él y para su Grupo y evitando con su empeñada resistencia la segura catástrofe que hubiera acarreado la rotura de nuestro frente.

Pasado a Larache y al frente de sus Regulares, contribuyó tan notablemente a la evacuación de los puestos de esta zona, que obtuvo por ello las estrellas de coronel.

Una vez ascendido pasó a mandar el Regimiento de Melilla y fué nombrado jefe de la columna de su nombre, que tan brillantemente actuó durante el año 1926 en la zona recién conquistada de Alhucemas, hasta la rendición de Abd el Krim y final de la campaña, consiguiendo ser ascendido a general de Brigada y nombrado comandante general en Larache, con cuyo puesto realizó una admirable labor de organización, instrucción y eficiencia en las fuerzas de su mando.

Irota ministro de relaciones extranjeras del gobierno del Japón

Tokio.—Como se suponía, el ex presidente del Consejo, Irota, aceptó el encargo de ministro de Relaciones Extranjeras del nuevo gobierno.

El señor Irota ha regentado varias veces dicha cartera y tiene gran amistad con el príncipe contando, asimismo, con la confianza del Ejército. En los medios políticos se cree que el nuevo gobierno tendrá una larga duración. Radio A-Z.

hasta conseguir que dicha zona fuese un modelo de Ejército colonial.

Cuando a la caída de la Dictadura de Primo de Rivera asumió la Jefatura del Gobierno del General Berenguer, Mola, a requerimientos insistentes de éste, aceptó el nombramiento de director general de Seguridad. La eficaz labor contrarrevolucionaria realizada desde este cargo ha sido referida por él mismo en sus libros. brillantes páginas del heroísmo en